

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Melisa Rodríguez Hernández y Fernando Maura Barandiarán, diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre la detención de periodistas de la Agencia EFE por parte del régimen de Nicolás Maduro.**

Congreso de los Diputados, 31 de enero de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Nicolás Maduro ha aprovechado la activación del artículo 233 de la constitución de Venezuela por parte del Presidente encargado Juan Guaidó para llevar a cabo una nueva ola de represión contra la población venezolana y contra sus derechos y libertades. En sólo una semana, el régimen ha detenido ya a unos 850 ciudadanos, de los cuales en torno a 77 son menores de edad. Además, unas 35 personas han sido asesinadas, según las ONGs locales.

En las últimas horas, el régimen la ha emprendido con la libertad de expresión y con el derechos de los ciudadanos a la información. Para ello, ha seguido la estela de otros regímenes autoritarios y ha dirigido sus acciones contra los profesionales del periodismo. El martes 29 de enero fueron detenidos en las cercanías del Palacio de Miraflores dos periodistas del canal público chileno TVN, Rodrigo Pérez y Gonzalo Barahona, que fueron finalmente deportados a Chile tras 14 horas de detención.

También ha trascendido la detención de los periodistas franceses Pierre Caillé y Baptiste des Monstiers. Este problema también afecta directamente a España, puesto que el Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (SEBIN) también ha detenido a periodistas de la Agencia EFE: los colombianos Maureen Barriga y Leonardo Muñoz, y el ciudadano español Gonzalo Domínguez. Actualmente no se conoce su paradero ni tampoco su estado.

Teniendo esto en cuenta, los diputados que suscriben presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué gestiones está realizando el Gobierno de España para asegurar la liberación del periodista español de la Agencia EFE Gonzalo Domínguez?
2. ¿Qué medidas tiene previsto tomar el Gobierno para garantizar la protección de los periodistas de nacionalidad española que se encuentran realizando su trabajo en Venezuela?
3. ¿Considera el Gobierno que se puede mantener un diálogo político para una transición pacífica hacia unas elecciones libres y justas con un régimen que conculca de esta forma derechos y libertades fundamentales?

Melisa Rodríguez Hernández

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Fernando Maura Barandiarán